

幼稚教育・保育の無償化が10月1日より始まり、さるに2020年4月からは、低所得世帯を対象とした高等教育の修学支援制度も始まる。山陽新聞においても、例えば10月13日付朝刊において高等教育の無償化に関する社説、20日付朝刊では幼保無償化開始に関する社説で、今後生じる課題を提起していた。同時に、幼保無償化が始まる直前（例えば9月15、25、30日付朝刊）にも制度に伴う家庭の負担増について問題を提起しており、今後そういう家庭や当事者の声を拾っていくことは、新聞の大きな役割であると考えている。

# 山陽新聞を読んで

川崎医療福祉大講師 直島克樹



# 小さな“ひずみ”克服を

子どもの医療費に対する対応ともつながる。子どもが自分の住む地域などを選べないにもかかわらず、住んでいる地域によつてさまざまな不利を被つてさまざまな事態は、可能性がある。今後是正していかねばならない大きな課題でもある。

子どもの貧困問題なども、重なつてくると、やがて大きな問題へと発展することがあるかも

中の楽しい肯定的なコト、なりにくい。子どもの中には、外から見て貧困とは、小さな“ひづみ”を一つ取り除いていく政策的な取り組みが不可欠であると考えてみて、が連鎖していく。

実際、海外に目を向ければ、フィンランドでは高校まで給食費が

「山陽新聞を読んで」は月2回、日曜日に掲載します。